



En locales y centros comerciales

Seniat y el Ministerio de Comercio supervisan precios y cobro de tasa BCV

Los operativos se ejecutan en todo el país para asegurar el cumplimiento estricto de las regulaciones legales **pág. 2**

Cuba y Venezuela analizan cómo fortalecer el comercio bilateral

El ministro de Comercio Nacional, Luis Antonio Villegas, se reunió con empresarios cubanos en La Habana. Las discusiones en mesas de trabajo buscan concretar la exportación de productos venezolanos hacia la isla **pág. 7**

EEUU revocó la recompensa de 10 millones de dólares por Ahmed al Sharaa

Según el vocero estadounidense, el actual dirigente de Siria, y líder del grupo armado Hayat Tahrir al Sham, se comprometió a "rechazar el terrorismo" **pág. 6**

"Vamos con los villancicos, los tambores, las parrandas en honor a nuestro Niño Jesús, invitó El Presidente Maduro pidió para Venezuela bendiciones, amor y protección en estas navidades

El Jefe de Estado transmitió ayer al país un mensaje de navidad lleno de detalles con los que resaltó la cultura del pueblo venezolano durante las fiestas decembrinas. Fueron pocos minutos, pero todos ellos rebosantes de música, alegría, optimismo y muchísima fe cristiana. "En la Navidad siempre vienen las

canciones, la poesía, la alegría. (...) Vamos a ver a María y al Niño Jesús, a ver cómo nace este niño en un pesebre humilde, el Niño Jesús de Palestina", invitó Maduro, quien coincidió con la primera combatiente, Cilia Flores, en que "hemos tenido un año 2024 bien bonito y lo que viene es mucho mejor". Foto Cortesía. **pág. 4**



Universidades y el TSJ abordaron los retos en la formación de los jueces de paz **pág. 2**

Filme brasileño sobre el fascismo podría entrar en los Oscar

La película *Ainda estou* fue dirigida por Walter Salles y protagonizada por Fernanda Torres **pág. 10**

En el primer trimestre de 2025

La inteligencia artificial será tema de discusión en la AN **pág. 5**



HOY ENCARTADA

Feria Internacional de Artesanía
El sonido de ocarina ancestral venezolana sedujo a La Habana **pág. 3**

Nutrición
Acompaña tus hallacas con estas preparaciones 4S **pág. 7**

Visión Estratégica Petrolera
Informe Mensual OPEP Diciembre 2024 **pág. 8**

Ministerio de Comercio verificó cumplimiento de tasa BCV

Seniat supervisa control de precios en establecimientos del país

En Caracas, la Gerencia de Tributos Internos de Región Capital realizó controles de ingresos en los establecimientos del centro comercial del Paseo de las Mercedes con el objetivo de supervisar el correcto registro y facturación de las ventas

pervisar el correcto registro y facturación de las ventas.

Con la finalidad de velar el cumplimiento de los deberes formales, la Gerencia de Tributos Internos de Falcón realizó un operativo de divulgación y colocación de etiquetas con el fin de exigir la factura a la tasa Banco Central de Venezuela (BCV).

INSPECCIONAN COBRO DE DIVISAS A TASA BCV

Por su parte, el Ministerio del Poder Popular para el Comercio Nacional (Mppcn), a través de la Superintendencia Nacional para la Defensa de los Derechos Socioeconómicos (Sundde), realizó un recorrido de inspección y verificación del cobro de la divisa extranjera a la tasa oficial del Banco Central de Venezuela (BCV), en más de 200 locales comerciales del Centro Comercial Sambil de la Candelaria en Caracas, refiere nota de prensa.

La actividad fue liderada por el ministro del Mppcn, Luis Villegas, quién supervisó y acompañó las acciones de las y los servidores públicos en cuanto a la verificación del cumplimiento de la tasa oficial establecida por el BCV para las transac-



ciones en moneda extranjera, así como la publicación de la misma en los diferentes establecimientos del centro comercial.

Igualmente, supervisaron el cumplimiento de la Ley Orgánica de Precios Justos (LOPJ), en prevención para que no se

cometieran los delitos de especulación y condicionamiento contemplados en el instrumento legal.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat) supervisó en varias partes del país los establecimientos para asegurar el cumplimiento estricto de las regulaciones legales y mantener la transparencia en sus procedimientos.

A través de la red social Threads, el Seniat precisó que la Gerencia de Tributos Internos de Región Capital realizó controles de ingresos en los establecimientos del centro comercial del Paseo de las Mercedes con el objetivo de su-

Al enviar casi dos millones de barriles

Venezuela retoma el comercio de crudo con la India

T/ AVN
Caracas

Petróleos de Venezuela (Pdvsa) y la India Reliance reanudaron los intercambios de crudo que habían sido impactados por las sanciones de Estados Unidos contra Venezuela al enviar casi dos millones de barriles.

A principios de diciembre un superpetrolero que transportaba cerca de 1,9 millones de barriles de crudo venezolano partió hacia el puerto indio de Sikka, y en respuesta una unidad de la empresa Reliance entregó a cambio un carga-

mento de 500.000 barriles de nafta pesada a la venezolana Pdvsa, reporta el medio Oiprice, reseña la agencia Sputnik.

En julio, Washington concedió a Reliance una autorización que permitía el comercio luego de ser suspendida por la India el pasado marzo debido a preocupaciones por las sanciones secundarias de Estados Unidos. Pero ahora, “con la tinta de la licencia estadounidense apenas secándose”, la compañía india está lista para “volver a entrar en el juego”. Esta reanudación significa un paso adelante para ambas partes, considera el portal.

Permiten brindar una respuesta rápida ante emergencias

Instalan botones de pánico en puntos estratégicos de Caracas

T/ AVN
Caracas

La Fundación de Ciencia, Tecnología e Innovación para la Caracas Inteligente anunció que se instalaron botones de pánico en puntos estratégicos de la ciudad capital, dispositivos que constituyen una herramienta crucial para garantizar la protección de los habitantes de la urbe, pues permiten brindar una rápida respuesta ante situaciones de emergencia.

“Con solo presionar un botón, se activa una alerta que notifica a las autoridades y a los servicios de emergencia, permitiendo una interven-

ción inmediata”, explica la Fundación en su cuenta en Instagram.

“Al activar el botón el usuario no solo envía una señal al centro de monitoreo, sino que también recibe una atención inmediata a través de una llamada, lo que permite una operación directa con los operadores, esto puede ser crucial en situaciones de crisis donde cada segundo cuenta”, precisa un video anexo al mensaje.

Entre las ventajas del servicio destacan la seguridad instantánea, que es fácil de usar y conecta directamente con las autoridades asegurando una respuesta eficaz.

Abordaron los retos en la formación de los jueces Comunal

Universidades colaborarán con sistema de formación de Justicia de Paz Comunal

T/ VTV
Caracas

Con el fin de establecer los lineamientos de colaboración de las universidades venezolanas al Sistema de Formación de Justicia de Paz Comunal, se reunieron el ministro del Poder Popular para la Educación Universitaria, Ricardo Sánchez; la presidenta de la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) y coordinadora

de la Comisión de Justicia de Paz Comunal, doctora Tania D’Amelio y el director de la Escuela de la Magistratura, doctor Guillermo Blanco.

El encuentro de trabajo se realizó en el marco de los artículos 253 y 258 de la Constitución Nacional “para hacer más robustas y tributar las capacidades de las Alma Mater y el sistema de justicia comunal”, aseveró Sánchez en una publicación de su cuenta oficial en Instagram. Asimismo, destacó

que “se abordaron los retos que enfrentamos en la formación inicial de los más de 30.000 Jueces de Paz Comunal recientemente electos”.

“Estos hombres y mujeres de bien desempeñarán un papel crucial en la administración de justicia a nivel comunitario y es nuestra responsabilidad garantizar que cuenten con las herramientas y conocimientos necesarios para desempeñar su labor eficazmente”, manifestó.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco

Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador

de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador

de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco

y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Comisión multitudinaria examina las posibilidades para exportar productos criollos a la isla

Venezuela y Cuba establecen mesa de trabajo para fortalecer comercio

Ambos países buscan alternativas tendientes a profundizar los lazos comerciales. Se realizó un encuentro con empresarios privados cubanos

T/ Prensa Min. Comercio
F/Cortesía
Caracas

Una Mesa de Trabajo para concretar la exportación de productos venezolanos hacia Cuba fue activada entre ambas naciones con el propósito de consolidar los la-



zos comerciales de las repúblicas hermanas. “Una comisión multidisciplinaria designada

por nuestro presidente Nicolás Maduro asistió a esta mesa de trabajo. Además, sostuvimos

un encuentro con empresarios privados de nuestra hermana República cubana para afian-

zar estos vínculos”, informó el ministro de Comercio Nacional, Luis Antonio Villegas.

En la reunión, acompañaron al ministro Villegas, el ministro de Agricultura Productiva y Tierras, G/D Menry Fernández y la presidenta de Marca-País y de la Agencia de Promoción de Exportaciones, Daniella Cabello.

En 2024, durante la 40ª edición de la Feria Internacional de La Habana (Fihav), se presentó una actualización de la cartera de oportunidades de negocios en Cuba, que incluyó 607 proyectos de inversión distribuidos en todas las provincias del país.

En diversas ediciones de la Fihav, ambas naciones han firmado importantes convenios de intercambio comercial, turístico, cultural y tecnológico. Estos intercambios promueven el desarrollo económico y social de sus pueblos.

Este esfuerzo conjunto reafirma el compromiso de Venezuela y Cuba por fortalecer su cooperación y promover el bienestar mutuo a través del comercio.

Delegación asistió a la 26ª Feria Internacional de Artesanía

Sonidos ancestrales criollos resonaron en La Habana

T/ AVN
F/ Cortesía
La Habana

Los sonidos y saberes ancestrales de Venezuela resonaron en Cuba durante la 26ª edición de la Feria Internacional de Artesanía que se desarrolló en La Habana, al participar activamente por medio de talleres demostrativos, informó el Ministerio del Poder Popular para la Cultura, en sus redes sociales.

Uno de ellos correspondió al ceramista de Miranda, Richard Mendoza, quien encabezó la elaboración de ocarinas,



nas, un instrumento musical de viento que produce sonido por la vibración del aire en

su interior. Mendoza tuvo ocasión de exponer sus habilidades en dos instituciones

preuniversitarias, enseñando los conocimientos relacionados con su profesión, donde más de 40 jóvenes adquirieron estos saberes ancestrales venezolanos mediante la realización de sus propios instrumentos musicales.

Entre las novedades llevadas por Venezuela a la edición en curso, figuran juguetes tradicionales de madera, la cestería indígena y confecciones elaboradas con tejido natural. El propósito de afianzar las relaciones culturales entre Venezuela y Cuba, se logró en esta feria de saberes que acercaron la artesanía venezolana a la juventud cubana, y gracias a la Asociación Cubana de Artesanos Artistas (ACCA) y a quien la preside, el también artesano Roberto

Ripoll, destacó el ministerio en su mensaje de redes.

Caracas y La Habana fomentan la transparencia cultural y el arraigo de la identidad nacional a través de la artesanía que, hoy por hoy, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, y su par cubano, Miguel Díaz-Canel, impulsan por todo el Caribe, publicaron las autoridades del despacho cultural venezolano.

Desde 1999, la relación bilateral de estos países caribeños mejoró significativamente, ya que el líder bolivariano revolucionario Hugo Chávez formó una importante alianza con el presidente cubano Fidel Castro y una importante relación comercial con Cuba, desde su elección en 1999.

Fabrican el metal en seis segundo

China con nueva tecnología produce el “hierro instantáneo”

T/ Agencias
F/ Cortesía
Pekin

China ha revolucionado la industria siderúrgica con la introducción del hierro instantáneo, una tecnología innovadora que reduce el tiempo de producción de varias horas a apenas seis segundos. Este avance, es fruto de una década de investigación liderada por el profesor Zhang Wenhai, miembro de la Academia Chi-

na de Ingeniería y destaca por su notable eficiencia y enfoque sostenible.

De acuerdo al estudio publicado, esta técnica desecha el uso de carbón, por lo que logra una reducción drástica en la emisión de dióxido de carbono a niveles casi nulos, lo que representa un paso crucial hacia una industria más respetuosa con el medio ambiente. Con esto China, busca consolidar su liderazgo global en la industria siderúrgica con este

avance, que procesa el mineral a través de una reacción explosiva.

La técnica desarrollada por el equipo de Zhang Wenhai, elimina la necesidad de usar carbón en el proceso, lo que reduce significativamente las emisiones de CO2. Al reemplazar el tradicional método de altos hornos, esta innovación promete ser más eficiente y menos contaminante. Además, el reactor avanzado optimiza la conversión del mineral en hierro líquido.



China, es líder indiscutible de la producción mundial de acero con más del 55 por ciento de la producción mundial, es por ello domina el mercado, y este avance amplifica su influencia

global. Según datos de 2024, las exportaciones chinas crecieron un 21,8 por ciento y alcanzaron casi 11 millones de toneladas en los primeros siete meses del año.

Con música y en un ambiente rebosante de felicidad envió su mensaje navideño a todo el país

Presidente Maduro: “Esta Navidad debe ser poesía, canciones, alegría, cuatro y tambor”

Pidió al señor Jesucristo que traiga como regalo sus bendiciones, amor y protección a todo el pueblo

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

El presidente de la República, Nicolás Maduro manifestó ayer su alegría por el transitar de un 2024 colmado de bendiciones y paz. Las sentidas palabras fueron expresadas durante el mensaje que el Jefe de Estado preparó junto a su esposa, la primera combatiente, Cilia Flores, transmitido por VTV, para desearles una feliz navidad a todo el pueblo de Venezuela.

El Mandatario pidió ante el señor Jesucristo, que traiga como regalo a Venezuela sus bendiciones, amor y protección a todo el pueblo, y resaltó que



“esta Navidad debe ser poesía, canciones, alegría, cuatro y tambor”.

“Vamos con los villancicos, los tambores, las parrandas, que se escuche el cuatro y las canciones en honor a nuestro Niño Jesús, que nos trae como regalo sus bendiciones, su amor y la protección a todo el pueblo de Venezuela, porque esta,

nuestra Navidad, debe ser poesía, cuatro y tambor”, fueron las palabras del Maduro.

El Presidente inició su mensaje recordando, junto a la Primera Combatiente, algunas de las canciones más famosas que acompañan al pueblo venezolanos en la celebración de la navidad. Entre las melodías interpretadas por el duo presidencial

se escucharon *Corre Caballito* y *el Burrito Sabanero*, entre otras.

“En la Navidad siempre vienen las canciones, la poesía, la alegría y las canciones (...) vamos a ver a María y al Niño Jesús, a ver cómo nace este niño en un pesebre humilde, el Niño Jesús de Palestina que al convertirse en Hombre cambió a la humanidad”, invitó el Jefe de Estado.

La Primera Combatiente, Cilia Flores, al enviar su saludo a las familias venezolanas, comentó que, definitivamente, diciembre es el mes más hermoso del año. Aseguró que “el mensaje navideño está escrito en las cosas más sencillas, en el abrazo familiar, en la sonrisa de los niños y las niñas, en el amor de cada hombre y cada mujer por nuestra tierra. Para mí, la Navidad es ver el rostro del pueblo y la convicción y el agradecimiento a Dios”.

“Hemos tenido un año 2024 bien bonito y lo que viene es

mucho mejor”, concluyó la diputada y Primera Combatiente, cuyas palabras fueron ratificadas por el Primer Mandatario Nacional.

“¡Claro que sí!”. Lo que viene con la bendición de Dios es mucho mejor, y por eso es que nosotros les deseamos a todos y a todas una feliz Navidad y un Próspero Año Nuevo 2025 lleno de dicha, paz, amor y esperanza”. ¡Feliz Navidad y un Próspero Año Nuevo 2025!, deseó el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros a su pueblo bendito, Venezuela.

El material audiovisual, transmitido previamente fue un hermoso, emocionante y muy elaborado trabajo musical que se paseó por varios lugares del territorio nacional, con representantes del pueblo venezolano de diversas regiones. Inició con niños y niñas escribiendo sus cartas de deseos al Niño Jesús, y continuó con integrantes del Semillero Científico de la Patria en exuberantes paisajes naturales, con la presencia de artistas y cantantes nacionales de la Patria Grande, quienes entonaron la letra contundentemente significativa de una canción inédita.

“Han resistido a diferentes situaciones, pero no se han doblegado”

El Presidente felicita a Cuba por levantar su voz contra el bloqueo estadounidense

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros manifestó su felicitación al pueblo de Cuba por la demostración de valentía al salir a las calles de la Habana para manifestar su rechazo a las sanciones y bloqueo que ha sufrido el país durante año por parte del gobierno de los Estados Unidos.

La información la publicó el Mandatario nacional a través de su cuenta de Instagram, en la que expresó

un caluroso mensaje de apoyo y admiración por los habitantes de la isla, quienes han resistido a las diferentes situaciones presentadas, pero no se han doblegado ante el imperio y continúan como un país. “Felicito al pueblo cubano por la gran demostración de rebeldía, de fuerza popular que se vivió en las calles de La Habana y en toda Cuba este viernes 20 de diciembre, que levantaron su voz firme y fuerte en contra del bloqueo genocida y criminal” expresó el presidente Maduro. El jefe de Estado, concluyó su mensaje al exaltar al hermano país de Cuba.

“Ese es el pueblo de Martí, de Fidel, de Raúl, que ha resistido contra el imperialismo y sigue de pie, demostrando las veces que sea necesario, la fortaleza inquebrantable de mujeres y hombres decididos a ser libres”.

Cabe destacar, que el día viernes 20 de diciembre, desde diversos sectores de Cuba, el pueblo reclamó por el cese del bloqueo económico, comercial y financiero de los Estados Unidos contra la isla caribeña y de la permanencia de la nación antillana en la lista de países patrocinadores del terrorismo.

Grito unánime contra el bloqueo

El presidente Miguel Díaz-Canel agradeció a los más de 500.000 cubanos que marcharon ayer por el malecón de la Habana en reclamo del cese de la agresividad de Estados Unidos contra Cuba, se conoció hoy.

En la red social X, el Mandatario dio las gracias “por superar otra vez la imaginación más fértil. Por esa gran Marcha del pueblo con el General de Ejército (Raúl Castro). Por el grito unánime: no somos terroristas, Sáquenlos de la lista, y tumba el bloqueo”, escribió.

Gracias por la inspiración infinita, reiteró el jefe de Estado, a pocas horas del cierre de la concentración y desfile por esa importante arteria capitalina, donde se encuentra la embajada del país norteamericano.

Cuba mantiene hoy su reclamo del cese de la política de máxima presión de Estados Unidos, a menos de un mes de asumir la presidencia Donald Trump.

La movilización de los cubanos, encabezada por Raúl Castro, José Ramón Machado Ventura (comandante del

Ejército Rebelde), el propio presidente, el primer ministro Manuel Marrero y su gabinete, demandó, en primer orden, el levantamiento del bloqueo impuesto por Washington desde hace más de seis décadas.

Asimismo, exigieron la exclusión de la lista del Departamento de Estado de países que supuestamente patrocinan el terrorismo.

Díaz-Canel abrió el desfile con palabras de denuncia contra el gobierno del saliente Joe Biden que, dijo, no revirtió la política de su antecesor, Donald Trump (2017-2021), como prometió durante su campaña presidencial.

Señaló que, con la aplicación de las 243 medidas adicionales y el mantenimiento en la lista de países patrocinadores del terrorismo, Biden cumplió disciplinada y cruelmente con la política que Trump aprobó durante su mandato.

Destacó que señalar a Cuba como Estado que supuestamente patrocina el terrorismo es cuanto menos falso e inmoral, venga de donde venga la acusación, pero lo es doblemente cuando esta proviene de territorio estadounidense.

Desde allí —denunció— se entrenan ahora mismo grupos paramilitares que organizan, promueven y financian acciones terroristas contra estructuras sociales y económicas en Cuba.

La permanencia de Cuba en esa lista y el arremetimiento de la política de bloqueo son acciones desplegadas hacia el pueblo cubano que deben cesar ya, señaló.

Afirmó que Cuba no profesa el más mínimo sentimiento de odio o animadversión contra el pueblo estadounidense, pero se opone al empeño del Gobierno de esa potencia de arrebatarle soberanía, independencia y socialismo, frente a lo cual —dijo— siempre encontrará rebeldía e intransigencia.

Recordó que su país ha extendido la mano a todos los gobiernos de Estados Unidos desde el triunfo de la Revolución hasta hoy, siempre en función de una relación seria, respetuosa y en igualdad de condiciones.

Contra el plan del imperialismo estadounidense y su pretensión de imponerse en Cuba por la fuerza o la seducción, marcharemos ahora y siempre, remarcó el mandatario.

T/ Prensa Latina

Informó el diputado José Villarroel

AN discutirá la Ley de Inteligencia Artificial en el primer trimestre 2025

Una de las materias claves del Parlamento para el año próximo será legislar sobre las redes sociales y el impacto en la población, especialmente en niñas, niños y adolescentes, precisó el parlamentario

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

La Comisión Permanente de Educación, Salud, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Asamblea Nacional (AN), concluyó el 2024 con cuatro proyectos de ley aprobados en primera discusión, entre los que destaca la Ley de Inteligencia Artificial (IA), que será llevada a la Plenaria del Parlamento el primer trimestre del próximo año, informó el presidente de la instancia parlamentaria, diputado José Villarroel, al presentar el balance de gestión de la comisión, la cual señaló ha trabajado mancomunadamente con el Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología (MinCyT), órgano rector para tratar la Ley de IA y otros proyectos legales que ya se encuentran en Consulta Pública con el Poder Popular.

Según una reseña de la AN, el diputado destacó que, además de esta propuesta legal, irán a segunda discusión los proyectos de Ley de Convivencia Pacífica Escolar; la Ley para la Prevención, Atención y Trata-



miento de las Enfermedades de Transmisión Sexual y el Proyecto de Ley para la Atención Integral de Personas con Condición Celíaca e Intolerancia al Glúten, los cuales son trabajados en comisión mixta.

LEGISLAR SOBRE LAS REDES SOCIALES

Por otra parte, detalló que, en la Comisión Especial para legislar sobre las Redes Sociales y el Impacto en la Población, especialmente en Niñas, Niños y Adolescentes, se trabaja el tema de los jóvenes que usan excesivamente las plataformas tecnológicas, limitando sus capacidades de creación.

Asimismo, anunció que trabajan en proyectos que serán sometidos a primera discusión próximamente, como la pro-

puesta de Ley de Propiedad Industrial, que busca normar y garantizar los derechos de propiedad.

También apuntó que avanzan en los proyectos de Ley de Derecho de Autor, Ley de Identidad Digital, Ley de Ciudades Inteligentes, Ley de Marcas y Calidad Comunal; así como la Ley de Marcas Colectivas y en los proyectos de Ley de las Actividades Espaciales y la Ley para la Salud Mental, que se nutre con varias normativas regionales en esa materia, como las de Lara, Carabobo y Zulia.

Villarroel comentó que en la comisión trabaja en la Reforma de la Ley de Infogobierno para unificar el criterio, instalación y datos del gobierno; y el Proyecto de Ley de Aplicaciones Digitales y

Unificación de Alto Rendimiento, donde se propone una comisión conjunta para tratar lo relacionado con el carácter social, tecnológico y deportivo.

Destacó que trabajan en la propuesta del Proyecto de Ley para el Otorgamiento de Becas Nacionales e Internacionales en el Sistema Nacional Educativo, la Ley de Educación para el Sector Militar, el Proyecto de Ley de Zonas Cardioprotectadas y el Proyecto de Ley para las Prácticas Odontológicas.

VIOLENCIA EN LA UCV

En otro punto, recordó que una comisión especial, designada por la Directiva del Poder Legislativo, avanza en las investigaciones sobre los hechos de violencia fascistas suscitadas en el pasado proceso electoral de la Universidad Central de Venezuela (UCV), donde se eligieron cargos de representantes estudiantiles.

Al respecto, expuso que ya se reunieron con autoridades de esa casa de estudio y con la comisión electoral, para revisar las impugnaciones, profundizar en las investigaciones, establecer responsabilidades. Apuntó que en los próximos días entregarán un informe final al respecto.

Asimismo, afirmó que los parlamentarios se comprometieron a seguir apoyando al Jefe de Estado, Nicolás Maduro, en el Plan de las Siete Transformaciones, la recuperación económica productiva y la transformación científica, educativa e innovadora de Venezuela.

El diputado subrayó que continuarán desplegados por todo el territorio nacional, con diversos sectores sociales, como el universitario, el educativo, público y privado; para avanzar en la construcción de leyes que impulsen, promuevan y garanticen una nueva cultura ecológica.

La Ley de Justicia y Paz Comunal fue el punto central

Comisión de Comunas impulsó el protagonismo del Poder Popular en 2024



T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

La Comisión Permanente de Desarrollo de las Comunas impulsó el protagonismo del Poder Popular durante todo el periodo de sesiones ordinarias de 2024, y concluyó su trabajo con un saldo positivo para radicalizar la democracia, aseguró la presidenta de esta parlamentaria, diputada Blanca Eekhout.

La diputada destacó que todo el trabajo realizado permitirá continuar la revisión y modificación de las leyes, para darle más y mayor protagonismo al pueblo, reseñó nota de la AN.

Señaló que, durante la gestión legislativa de este año, se aprobaron las reformas de las leyes orgánicas de los Consejos Comunales, de las Comunas, del Poder Popular, de la Contraloría Social y de Justicia y Paz Comunal.

DEMOCRATIZACIÓN DE LA JUSTICIA

Asimismo, Eekhout al referirse a la Ley de Justicia y Paz Comunal, señaló que la elección de los jueces y juezas de paz significa la democratización de la justicia, “convertirla en herramienta para la conciliación, el diálogo, la paz y la vida”, recalzó.

Otras materias concretadas por la comisión durante el 2024, mencionó las asambleas con las comunidades, donde se evidenció el protagonismo y participación del pueblo, para fortalecer y dinamizar la construcción del Estado Comunal.

Eekhout precisó que realizaron 2004 asambleas, con participación directa de 139 mil personas; y se recibieron 1641 propuestas y también se efectuaron 16 reuniones ordinarias, 10 reuniones extraordinarias, que incluyen las contempladas por la Comisión Especial de Transformación de las Leyes del Poder Popular.

DIVERSOS DESPLIEGUES

La comisión apuntó se despegó en cinco oportunidades para la recolección de aportes dirigidos a fortalecer las leyes del Poder Popular, donde se recibieron denuncias y requerimientos de las comunidades. Durante las consultas públicas se concretaron los procesos de reforma de la Ley Orgánica de los Consejos Comunales; se aprobó la reforma de la Ley Orgánica del Poder Popular, en segunda discusión, y que se encuentra en ruta de divulgación.

La diputada al comentar sobre las leyes del Poder Popular, Eekhout comentó que se contempla aprobar las reformas de la Ley de Economía Comunal y la Ley de Planificación Pública y Popular.

Precisó que en la última reunión ordinaria de la comisión se aprobó la reforma de la Ley Orgánica de Planificación Pública y Popular, que fue trabajada junto al pueblo y el Minis-

terio del Poder Popular para las Comunas y Movimientos Sociales.

Añadió que se revisó el informe final de la Ley Orgánica del Sistema Económico Comunal, con los respectivos ajustes al Sistema Económico Financiero, que desarrolla la Comisión Permanente de Economía, Finanzas y Desarrollo Nacional.

QUINTA TRANSFORMACIÓN

Sobre el Plan de Acción de las 7 Transformaciones, resaltó que se generaron aportes fundamentales para la quinta transformación, que tiene que ver con el Poder Popular.

Eekhout explicó que cada diputada y diputado de la comisión participó en más de 100.000 asambleas, en todo el país, en el marco del Congreso del Bloque Histórico Revolucionario.

De los encuentros, indicó surgieron más de 500.000 propuestas, “eso nos obliga a seguir revisando y modificando, y tenemos una agenda de reformas de ley para radicalizar la democracia y la transformación del Estado”.

La diplomacia estadounidense libra de sus cargos a quienes logra manipular

EEUU retira oferta de recompensa por arresto de nuevo dirigente de Siria



La revocación se basó en el compromiso de Sharaa de “rechazar el terrorismo”, a pesar de que el HTS sigue siendo clasificado como una organización terrorista por EEUU

T/Agencias
F/Cortesía
EEUU

Estados Unidos anunció que retiró la oferta de recompensa por arrestar al nuevo dirigente de Siria, el islamista Ahmed al Sharaa,

catalogado hasta ahora como “terrorista” por Washington, tras un primer contacto formal en Damasco con el nuevo gobierno interino.

Barbara Leaf, la jefa de la diplomacia estadounidense para Oriente Medio, anunció la revocación de la recompensa de 10 millones de dólares previamente ofrecida por la captura de Ahmed al Sharaa, líder del grupo armado Hayat Tahrir al Sham (HTS).

La decisión se produjo tras una reunión entre Sharaa y enviados estadounidenses, incluyendo a Leaf, en Damasco, marcando el primer encuentro tras la caída del

Gobierno de Bashar al Assad a manos del grupo HTS.

Leaf indicó que la renuncia de la recompensa se basó en el compromiso de Sharaa de “rechazar el terrorismo”, a pesar de que el HTS sigue siendo clasificado como una organización terrorista por EEUU, dejando entrever cómo los norteamericanos manipulan a su antojo a quien catalogar como un peligro para la humanidad.

En su conversación, Leaf destacó la importancia de asegurar que grupos terroristas no representen una amenaza dentro de Siria ni hacia el exterior.

HTS lideró la alianza rebelde que tomó el poder en Damasco el 8 de noviembre, tras una ofensiva relámpago que terminó derrocando a Bashar al Asad.

El grupo, que fue la rama siria de Al Qaeda, afirma haber roto con el yihadismo y busca tranquilizar a la comunidad internacional tras más de 13 años de guerra civil que devastaron y fragmentaron el territorio.

El programa incluye la construcción de un pequeño reactor modular

Argentina presenta un plan para el desarrollo de la industria nuclear

T/Sputnik
Argentina

El presidente de Argentina, Javier Milei, presentó una nueva iniciativa denominada Plan Nuclear Argentino, destinada a situar al país a la vanguardia de la industria energética mundial. El programa incluye la construcción de un pequeño reactor modular y la promoción del desarrollo de yacimientos de uranio.

“Es un plan ambicioso que marca el renacer de la energía nuclear como piedra angular del futuro energético argentino y mundial”, señaló el jefe del Consejo de Asesores del país, Demián Reidel.

El plan del Gobierno argentino para desarrollar la industria nuclear consta de dos puntos. El primero es la construcción de un pequeño reactor modular en el predio de Atucha, la central nuclear más antigua de América Latina. El segundo reside en el desarrollo de las reservas nacionales de uranio para satisfacer la propia demanda del país y exportar combustible nuclear.

De acuerdo con las autoridades argentinas, el desarrollo

de la energía nuclear debería contribuir a convertir al país en el “hub de inteligencia artificial” del mundo.

En este contexto, el presidente argentino, Javier Milei, señaló que el potencial de desarrollo de la inteligencia artificial ha llegado a ser tan grande que las fuentes de energía tradicionales no serán suficientes para satisfacer la nueva demanda. Expresó su confianza en que se produzca un renacimiento mundial de la energía nuclear, subrayando que, a pesar de las campañas de denigración llevadas a cabo por algunas organizaciones internacionales, esta constituye la única fuente eficiente para ser ampliada rápidamente al ritmo del desarrollo de la civilización.

La construcción de Atucha III y reactores nucleares requiere una inversión considerable, y el Gobierno espera que esta sea realizada por empresas privadas del extranjero.

Al acto asistió también el director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi, quien expresó su apoyo al plan del Gobierno argentino para desarrollar la energía nuclear.

Se encontraban en una propiedad en el municipio de Oratorio

Rescatan en Guatemala a niños de una secta judía investigada por abusos sexuales



T/Agencias
F/Cortesía
Guatemala

Las autoridades de Guatemala rescataron este viernes a 160 niños en una finca de la secta Lev Tahor, grupo judío ultraortodoxo investigado por presuntos abusos sexuales de menores de edad, informaron el ministro del Interior y la Fiscalía en la mañana de este sábado.

“Operativo permitió el rescate de 160 menores que presuntamente eran abusados por un miembro de la secta Lev Tahor”, escribió el ministro

Francisco Jiménez en la red social X tras un allanamiento a la propiedad, situada en el municipio de Oratorio, a unos 60 kilómetros al suroeste de la capital, donde la secta se asentó en 2016.

El fiscal Dimas Jiménez señaló en rueda de prensa que el allanamiento se realizó por la “sospecha” de delitos de trata de personas “en la modalidad de embarazo forzado, maltrato contra personas menores de edad y violación”.

En el allanamiento se encontró la presunta osamenta de un menor de edad, agregó la fiscalía.

La secta judía Lev Tahor estaba en la mira de las autoridades guatemaltecas por denuncias de abusos de niños y niñas, matrimonios forzados y embarazos de adolescentes.

En octubre, las autoridades realizaron un allanamiento para constatar el estado de los menores de edad tras un intento fallido en agosto, pero los dirigentes de la secta otra vez les impidieron conversar con ellos.

LA SECTA LEV TAHOR

La secta, que ha calificado las investigaciones como “persecución religiosa”, se instaló en Oratorio en 2016 tras ser expulsada de un pueblo indígena maya en 2014 por conflictos con lugareños y pasar un tiempo en un edificio de la capital guatemalteca.

Lev Tahor fue formada en los años 1980 y sus miembros, que visten túnicas oscuras y practican una versión ultraortodoxa del judaísmo, se establecieron en Guatemala en 2013.

Las autoridades estiman que el grupo está conformado por 50 familias, principalmente de Guatemala, Estados Unidos y Canadá.

En las cenas navideñas no olvides evitar los excesos

Acompaña tus hallacas con estas preparaciones 4S

Durante las fiestas de fin de año las personas suelen olvidar la importancia de tener hábitos alimenticios saludables, elevan el consumo de alimentos ultraprocesados, bebidas azucaradas y platos ricos en grasas, aumentando los riesgos de desencadenar problemas de salud como problemas digestivos, hipertensión, entre otros

T/ INN
F/ Cortesía
Caracas



La Navidad en Venezuela es sinónimo de unión familiar, alegría y platos deliciosos. La cena navideña es una verdadera celebración de la gastronomía nacional, con una rica mezcla de sabores y tradiciones que se han transmitido de generación en generación, siendo el resultado de una rica fusión de culturas.

La preparación de estos platillos es un momento para reunirse en familia, compartir historias y fortalecer los lazos afectivos; además, es una forma de transmitir el legado cultural y mantener vivas las tradiciones.

Los ingredientes y las técnicas culinarias utilizadas en la preparación de estos platos tienen sus raíces en la época colonial, cuando los españoles y otros europeos introdujeron en el país nuevos productos y costumbres culinarias. A lo largo de los años, estas tradiciones se han adaptado y enriquecido con los ingredientes locales, dando origen a una gastronomía única y diversa

ALTERNATIVAS NAVIDEÑAS 4S

Durante las fiestas navideñas las personas suelen olvidar la importancia de tener hábitos alimenticios saludables, elevan el consumo de alimentos ultraprocesados, bebidas azucaradas y platos ricos en grasas, aumentando los riesgos de desencadenar problemas de salud como problemas digestivos, hipertensión, entre otros. Por esta razón, optar por alternativas Sanas, Sabrosas, Seguras y Soberanas implica elegir ingredientes frescos, bajos en azúcares y grasas saturadas, ricos en fibra y nutrientes esenciales.

Estas alternativas permiten a las personas hacer elecciones conscientes sobre lo que consumen, favoreciendo una alimentación más equilibrada, sostenible y accesible. Al optar por alimentos frescos, locales y nutritivos, y al hacer uso de métodos de preparación que respeten tanto el sabor como la seguridad, podemos

celebrar la Navidad de una manera que sea beneficiosa para todos: nuestras familias, nuestra salud y nuestro planeta.

TIPS PARA UNA CENA NAVIDEÑA 4S

Porciones adecuadas: Evita los excesos, sirve porciones moderadas.

Lista de compras: Organiza tus compras con anticipación para evitar alimentos innecesarios.

Higiene: Lava bien las frutas y verduras, y cocina los alimentos a la temperatura adecuada.

Sazona con hierbas: Utiliza hierbas frescas y especias para darle sabor a tus platos sin agregar demasiada sal.

Ensaladas coloridas: Prepara ensaladas con variedad de vegetales y aderezos ligeros.

Bebidas naturales: Ofrece agua y bebidas naturales. Prepara ponche de frutas o agua de sabor con hierbas aromáticas.

Productos locales: Prioriza los rubros de temporada y de productores locales.

¡RECUERDA ELEGIR CONDIMENTOS NATURALES!

Estos no solo añaden sabor a nuestros platos, sino que también aportan numerosos beneficios para la salud. Al utilizar hierbas frescas, especias y otros condimentos naturales, estamos:

Aumentando el sabor de los alimentos: Con menos sal y grasas añadidas.

Fortaleciendo el sistema inmunológico: Gracias a sus propiedades antioxidantes y antiinflamatorias.

Mejorando la digestión: Algunos condimentos, como el jengibre y el comino, ayudan a mejorar la digestión.

Apoyando a los productores locales: Al elegir condimentos naturales y locales, estamos apoyando la economía local y reduciendo nuestra huella de carbono.

MEJOR USA:

Hierbas frescas: Perejil, cilantro, tomillo, romero y albahaca.

Especias: Canela, nuez moscada, clavos de olor, pimentón y comino.

Cítricos: Limón, naranja y lima para marinar y dar frescura.

Optar por estos enfoques no solo mejora tu bienestar, sino que también apoya prácticas sostenibles y responsables. ¡Ánimate a preparar estas recetas y vive una Navidad llena de sabor!

ENSALADA TRADICIONAL DE PAPA, CHAYOTA Y ZANAHORIA

Ingredientes (4 personas):

½ cdita de sal
1 papa
1 chayota
1 zanahoria
Agua

Preparaciones: En una olla coloque a hervir el agua con la sal, mientras, pele y corte en cubitos la zanahoria y agregue al agua, haga lo mismo con la papa y, por último, la chayota. Una vez blando, lleve a un envase y mezcle. Finalmente, puede incorporar un aderezo de su preferencia, elija opciones naturales, bajas en sal y grasas.

ENSALADA DE PIÑA Y REPOLLO

Ingredientes (5 personas):

2 zanahorias medianas.
1 repollo.
1 piña picada en cubos.
¼ taza de mostaza.
¼ taza de papelón.
¼ taza de vinagre.

Sal y pimienta en cantidad moderada.
Agua.

Preparación:

En una olla coloque agua a hervir. Limpie y corte el repollo en pequeños cubos, añada, vinagre y el agua hervida, cuele y reserve. Pele y ralle la zanahoria, vierta en un envase junto a la piña y el repollo, previamente cortado.

Para el aderezo, en una taza, incorpore la mostaza, el papelón, una pizca de sal y la pimienta, revuelva hasta conseguir una mezcla homogénea; si lo desea, vierta un poco de agua para suavizar el sabor y agregue la misma a la ensalada.

POLLO NAVIDEÑO

Ingredientes:

1 pollo entero deshuesado.
½ taza de acelga.
2 huevos.
½ kg de papa.
¼ taza de cebolla.
1 taza de pimentón.
6 dientes de ajo.
1 cda de jengibre.
1 taza de jugo de naranja.
Clavos de olor molido al gusto.
1 cda de aceite.
Sal y pimienta en poca cantidad.

Preparación:

Lave y corte la acelga, la cebolla y el pimentón; en un sartén caliente, incorpore aceite, el ajo machacado y agregue todos los vegetales previamente picados, añada solo la mitad del jengibre

e incorpore al sofrito la mitad del jugo de naranja. Salpimenté. Cuece las papas y, una vez listas, corte en rodajas. Rellene el pollo con las papas y el sofrito, amarre muy bien el pollo, mezcle los huevos con el jugo de naranja y el jengibre restante. Por último, incorpore los clavos de olor y hornee a 180° C por 35 minutos aproximadamente hasta que dore.

PERNIL RELLENO DE VEGETALES

Ingredientes (5 personas):

1 lomo de cerdo (pernil) de 1200 kg aproximadamente.
1 berenjena grande.
1 calabacín grande.
1 cebolla grande.
2 pimentones.
1 zanahoria grande.

1 cabeza de ajo pequeña.
1 taza de papelón rallado.
¼ taza de vinagre.

Orégano al gusto.
1 cucharada de aceite.
Sal y pimienta al gusto.

Preparación:

Retire del pernil la mayor cantidad de grasa y reserve. Corte en tiras largas la zanahoria, cebolla, berenjena, el calabacín y los pimentones. En un sartén, vierte el aceite y poco a poco incorpore la zanahoria, la cebolla y sofría; agregue el resto de los vegetales picados y salteé. Separe media cabeza de ajo, triture y añada a los vegetales.

En un envase, coloque el resto del ajo triturado, el papelón, vinagre, orégano, sal y pimienta y haga un aderezo, reserve. Al lomo de cerdo, realice una incisión en el centro y agregue la mitad de los vegetales, reserve. Ubique en una bandeja para horno con profundidad y disponga de los vegetales restantes; encima coloque el pernil bañándolo con el aderezo de papelón, tápelo y deje marinar al menos 12 horas en la nevera.

Finalmente, caliente el horno a unos 200 C° y cocine el pernil por 1 hora y media o hasta que la carne esté bien cocida.

Visión Estratégica Petrolera

Informe Mensual OPEP Diciembre 2024

Fernando Travieso*
I/ Cortesía

La Organización de Países Exportadores de Petróleo fundada el 14 de julio de 1960 con sus actuales 12 miembros, ampliada a 22 países integrantes en la hoy denominada OPEP+, ha decidido mantener su “techo” o máximo nivel de producción invariable manteniendo los recortes individuales unilaterales de sus mayores productores: Rusia y Arabia Saudita, y las “cuotas” o máximos niveles de producción tomados por consenso por sus 22 Estados Nación miembros vigentes.

Para la toma de decisiones la Organización usa la figura del consenso reafirmamos: todos los países deben estar de acuerdo, y los datos oficiales de la OPEP son los provenientes de las denominadas “fuentes secundarias” en los 12 informes mensuales que se emiten, con carácter mensual, por ser aportados por fuentes diferentes e independientes de las naciones integrantes, mientras las aportadas por los Estados Nación son denominadas fuentes directas, las que no tienen ningún peso en la toma de decisiones con respecto al nivel de producción de la organización ni para verificar el cumplimiento de las “cuotas de producción” asignadas a los países que la conforman.

En función a lo anterior, el Informe Mensual OPEP (OPEP+) de diciembre publicado el 11-12-2024 indica que según los datos oficiales de la OPEP la producción petrolera venezolana se ubica en 876.000 barriles diarios, con una caída de 20.000 barriles diarios con respecto al mes anterior de septiembre.

Igualmente, los datos enviados a la OPEP por el Ministerio del Poder Popular de Petróleo y Pdvsa colocan la producción petrolera en 960.000 barriles diarios, una caída de 29.000 barriles diarios en relación al mes anterior.

Las sanciones criminales del imperialismo gringo, inglés (Reino Unido) y de la Unión Europea (que incluye a España y Holanda) junto a grupos de la extrema derecha derivados de la “meritocracia” dentro de Pdvsa, la que hundió la producción a 0 (cero) durante el sabotaje 2002-2003 y fue actor principal del Golpe de Estado petrolero del 11 de abril de 2002 y es enemiga de la OPEP, son los responsables del estancamiento técnico de la producción que ya lleva varios años sin cumplir una “meta de producción” tan exageradamente modesta de un millón de barriles diarios.

El cumplimiento de la “meta de producción” debe ser avalado por los datos oficiales de la OPEP+ mientras se procede a una revisión exhaustiva del mecanismo de medición que viene implementando Pdvsa para contabilizar los barriles producidos incluyendo todas las rutas de medidores (estaciones de flujo) y tanques de almacenamiento que recorre el “oro

World Oil Supply

DoC crude oil production

According to secondary sources, total OPEC-12 crude oil production averaged 26.66 mb/d in November 2024, which is 104 tb/d higher, m-o-m. Crude oil output increased mainly in Libya, IR Iran and Nigeria, while production in Iraq, Venezuela, and Kuwait decreased.

At the same time, total non-OPEC DoC crude oil production averaged 14.01 mb/d in November 2024, which is 219 tb/d higher, m-o-m. Crude oil output increased mainly in Kazakhstan and Malaysia.

Table 5 - 7: DoC crude oil production based on secondary sources, tb/d

Secondary sources	2022	2023	1Q24	2Q24	3Q24	Sep 24	Oct 24	Nov 24	Change Nov/Oct
Algeria	1,013	973	907	904	909	909	909	910	1
Congo	261	261	246	262	256	252	260	250	-10
Equatorial Guinea	84	56	54	56	58	60	55	59	4
Gabon	195	203	214	209	211	208	214	213	0
IR Iran	2,554	2,859	3,179	3,238	3,311	3,337	3,286	3,323	37
Iraq	4,439	4,289	4,254	4,214	4,244	4,143	4,089	4,043	-45
Kuwait	2,704	2,595	2,430	2,429	2,421	2,431	2,419	2,408	-11
Libya	981	1,162	1,119	1,189	900	559	1,097	1,238	141
Nigeria	1,210	1,315	1,408	1,357	1,409	1,392	1,403	1,417	13
Saudi Arabia	10,531	9,609	8,998	8,962	8,977	8,953	8,973	8,963	-10
UAE	3,066	2,950	2,926	2,934	2,961	2,962	2,954	2,958	4
Venezuela	684	749	816	838	878	890	896	876	-20
Total OPEC	27,721	27,020	26,551	26,591	26,534	26,094	26,554	26,657	104
Azerbaijan	560	503	477	475	486	488	486	483	-3
Bahrain	193	183	176	186	170	164	179	180	1
Brunei	74	71	80	65	85	84	78	78	0
Kazakhstan	1,489	1,597	1,614	1,555	1,545	1,593	1,296	1,498	202
Malaysia	396	374	359	359	318	302	335	351	17
Mexico	1,652	1,655	1,615	1,600	1,593	1,588	1,567	1,574	7
Oman	850	819	772	765	765	765	764	768	5
Russia	9,771	9,574	9,426	9,216	9,037	9,001	9,001	8,994	-7
Sudan	62	54	35	27	28	28	28	28	0
South Sudan	144	146	113	64	54	53	55	53	-2
Total Non-OPEC DoC	15,191	14,975	14,665	14,312	14,081	14,066	13,788	14,008	219
Total DoC	42,912	41,996	41,216	40,903	40,616	40,160	40,342	40,665	323

Notes: Totals may not add up due to independent rounding, given available secondary sources to date.

Source: OPEC.

negro” desde que es extraído hasta su almacenamiento primario, dado que del mismo se deriva el cobro de la Regalía, base fundamental del ingreso petrolero, pivote fundamental para la construcción de la economía no petrolera, la inversión social y el apresto operacional de la FANB, organismos de inteligencia y cuerpos policiales.

La Regalía es la parte que las operadoras (Pdvsa y las Empresas Mixtas de petróleo) deben entregar mensualmente al Estado en representación del pueblo por ser este último el único dueño del recurso (33,4 por ciento), dirigido por el Jefe de Estado, de Gobierno y Comandante en Jefe de la gloriosa FANB, presidente Nicolás Maduro Moros, quien ha ordenado transparencia (decir la verdad objetiva) en el sector de petróleo e hidrocarburos, y quien por decisión soberana del pueblo nacional mediante elecciones universales, directas y secretas, asume el 10 de enero de 2025 para un nuevo periodo de gobierno.

En medio de la guerra híbrida contra Venezuela, el Medio Oriente, Rusia y China por el control de las reservas petroleras y suministro del recurso que no tiene sustituto de igual calidad y cuyos yacimientos mundiales están en agotamiento, y dado que sin independencia y soberanía no hay ni inversión social ni desarrollo nacional, se infiere que aumentar el ingreso petrolero para incrementar la capacidad de disuasión militar es indispensable para

garantizar la paz regional, contribuir a la global y garantizar la interna de la República.

Las acciones militares contra Irak, Libia y Siria estuvieron precedidos por cercos a la venta de petróleo como estrategia para debilitar a sus fuerzas armadas, desmoralizarlas e invadir, por lo que del aumento real y verdadero de la producción petrolera y en segunda medida del uso que le demos depende la continuidad del Estado Nación del Libertador Simón Bolívar, quien después de lograda la independencia de Suramérica luchó hasta su último aliento por la Revolución absoluta y radical social en función a los intereses del pueblo, por lo que enfrentó de manera directa los intereses de las oligarquías regionales.

El Comandante Presidente Hugo Chávez consciente de la realidad geopolítica global, nacionaliza el sector petrolero el 26 de febrero de 2007 por medio del Decreto Ley 5200 promulgado gracias a la Ley Habilitante aprobada por la Asamblea Nacional para tal fin, que establece que el 60 por ciento como mínimo del capital accionario de las Empresas Mixtas debe estar en poder del Estado venezolano, tanto por razones de integridad territorial como por el ingreso petrolero que generan las Empresas Mixtas (la reparación de beneficios).

No debe haber ni una sola Empresa Mixta de petróleo con más de 40 por ciento de sus acciones en posesión del capital extranjero o privado.

Por otro lado, y sabiendo que “para destruir un país borra y reescribe su historia”, el 17 de diciembre se cumplieron 194 años de la partida física del Libertador Simón Bolívar, un Revolucionario Radical que nos dio la independencia junto al pueblo e hizo un esfuerzo inconmensurable para transformar las bases sociales para distribuir la riqueza entre todos, lo que logró el Comandante Inmortal Hugo Chávez y profundiza el Presidente Nicolás Maduro Moros en perfecta unión popular militar policial.

Igualmente, el 19 de diciembre se recuerdan 116 años del Golpe de Estado petrolero contra el vencedor del bloqueo naval con tentativas de invasión de 1902-1903: General Presidente Cipriano Castro, hecho acontecido en 1908, siendo el motivo el poder derogar el artículo de la Ley de Minas y su reglamento, que prohibía el traspaso de concesiones una vez otorgadas por el Estado, siendo derogado por el Presidente Juan Vicente Gómez.

El dictador presidente Gómez creó su propia compañía privada: “compañía venezolana de petróleo”, que recibía las concesiones del gobierno y las revendía, convirtiéndose en el hombre más rico de Venezuela y nuestro país en el menos desarrollado de Suramérica, porque el imperialismo penetra las estructuras de los Estados Nacionales por medio de la corrupción.

Los tiempos en que mediante chantajes, amenazas y sobornos las transnacionales petroleras o gobiernos extranjeros con sus lacayas y lacayos internos ordenaban que decir o hacer en materia petrolera, terminaron con Chávez y Maduro, si alguien lo duda comete un grave error de cálculo, la realidad en fusión popular militar policial se impondrá.

El traidor de turno (Gómez) fue comprado por el imperialismo gringo y una transnacional angloholandesa, la que hoy cuenta al igual que toda la inversión extranjera y privada con plena seguridad jurídica para sus inversiones, de la misma manera con las que se establecerán negociaciones sin una sola excepción, que de ser aprobadas por el presidente Nicolás Maduro vendrán a producir, siempre recordando que el Esequibo y sus aguas son de Venezuela, como lo es Citgo.

Felicitemos al presidente Nicolás Maduro por el éxito de la Cumbre del Alba en sus 20 años, por la anunciada creación de una Empresa Mixta con el ALBA en la “Faja Petrolífera del Orinoco Hugo Rafael Chávez Frías” en el marco de Petrocaribe y la incorporación de Palestina como miembro observador permanente.

Asesor en petróleo del Presidente Hugo Chávez.
Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero.
ftraviesoop@gmail.com
Puerto La Cruz / Edo. Anzoátegui

Matanza, hambre y consumo de drogas

Lo que oculta Estados Unidos

Jesús Sotillo Bolívar*

De esto no les quede dudas. El Poder Mediático de los Estados Unidos y las Redes Sociales bajo su control ocultan la verdadera tragedia de la Sociedad Norteamericana, en descomposición, donde hay matanzas casi diario en escuela, iglesias, centros comerciales; donde la hambruna campea a miles de personas que duermen en carpas en las calles y el consumo desenfrenado de drogas que mantiene a zombis caminando sin rumbo y en estados de salud miserables, a las puertas de sus grandes hoteles turísticos.

Esta dramática situación la observa Ud. cuando viaja por ciudades de los Estados Unidos, como por ejemplo en Las Vegas, su icono turístico, y se refleja en la prensa independiente y algunas páginas web críticas que hay en el ciberespacio, pero nunca la verá ni leerá en sus medios televisivos, la prensa escrita y las Redes Sociales que controlan.

Por supuesto que no, ellos a través de todo su poder mediático quieren continuar posesionándose en el mundo como el país de las oportunidades, el manido "Sueño Americano", que día a día se le transmuta en una verdadera pesadilla.

Y toda esa dramática realidad la viven producto del sistema capitalista decrepito que tienen, porque ellos, como poder imperial, no los sanciona nadie, no lo bloquea nadie. Por el contrario, roban recursos a otras naciones, como, por ejemplo, lo están haciendo en estos momentos, con la República Bolivariana de Venezuela y Rusia.

Veamos algunas cifras de esta tragedia:

LA POBREZA, medios independientes, lo revelan:

"La tasa oficial de pobreza en el 2022 fue del 11,5 por ciento, con 37,9 millones de personas en condición de pobreza.

Fíjense que las cifras son hasta el 2022, significa que han aumentado, porque en la actualidad, han llegado, y es el único país que lo ha establecido como derecho "Dormir en su propio Carro en las calles, porque el Gobierno norteamericano es incapaz de satisfacer la demanda de viviendas". Cojan palco, frente a esta denuncia.

Los desamparados, los que deambulan por las calles mendigando, los que rechaza el sistema y mueren a diario en sus calles viven en improvisadas tiendas en sus ciudades más importantes, bajo la mirada indiferente de las autoridades y de los encopetados que los ven de reojo:

"El recuento de personas sin hogar en EEUU llegó a 580.000 el año pasado, impulsado por la falta de viviendas asequibles, la pandemia de Covid-19 y la falta de acceso a servicios mentales, tratamientos de salud y adicciones".

Fíjense que todas las cifras que pueden recogerse no son actualizadas, es decir, que son mayores, porque no hay organiz-

mos oficiales que las publique, quizás les da pena y lo ocultan para seguir con el cuentico del "Sueño Americano".

MATANZA POR ARMAS DE FUEGO

Informa la web: "Así son las cosas": Estados Unidos supera las 20.000 muertes por violencia con armas en lo que va del año. Al menos 136 niños de 0 a 11 años han muerto en incidentes con armas, según la plataforma Gun Violence Archive.

Nadie está seguro en la metrópoli del miedo, igual lo pueden matar a Ud. en una iglesia, que en un súper mercado, en un parque o en cualquier colegio. Tan grave es el problema, que hay incluso menores de 14 años, involucrados en los

disparos. Porque allí le venden dinero hasta el gato. Las grandes empresas armamentísticas, les importa poco que va a hacer Ud. con el arma, incluso de guerra, que le venden. A ellos lo que les interesa es el dinero. Son tan poderosas que ningún gobierno de la dictadura Democrata-Republicana, ha podido ordenar y regimentar la venta de armas.

Los niños están siendo armados para ir al colegio o tienen que ponerles trajes especiales a prueba de balas o un guarda espaldas, también armado hasta los dientes.

CIFRAS DEL CONSUMO DE DROGAS

Según el Centro Nacional de Estadísticas sobre el Abuso de Drogas (Ncdas),

casi 32 millones de personas (el 11,7 por ciento de la población) consumían activamente drogas a partir de 2021, siendo la marihuana, los estimulantes y analgésicos recetados y las metanfetaminas las drogas más populares.

Estas cifras han aumentado una barbaridad, porque ahora, "milagros de la ciencia", a pesar de que los estudios de sus propios investigadores han señalado los graves daños que produce la Marihuana en los adolescentes, en EEUU le han encontrado propiedades "Medicinales". Por supuesto, a nadie engañan, es una añagaza, para vender la droga y tratar de paliar su menguada economía.

Desde que ocurrió el "milagro" de la Marihuana, ahora medicinal, esto es lo que ha pasado:

"Los fumadores de marihuana han superado en EEUU a los bebedores de alcohol según una encuesta nacional que refleja cambios de comportamiento de los consumidores. La marihuana es legal en 24 de los 50 estados del país, mientras el alcohol no tiene restricciones más que la edad.

Fíjense lo que dice la ONU al respecto en su informe sobre drogas, referido a la legalización:

En estas jurisdicciones en las Américas, el proceso parece haber acelerado el consumo nocivo de la droga y ha dado lugar a una diversificación de los productos de cannabis, muchos de ellos con un alto contenido de THC. Las hospitalizaciones relacionadas con trastornos por consumo de cannabis y la proporción de personas que sufren trastornos psiquiátricos e intentos de suicidio asociados al consumo habitual de cannabis han aumentado en Canadá y Estados Unidos, especialmente entre personas jóvenes adultas.

Y si hablamos del Fentanilo, la cosa se pone peor:

"La extensión del consumo de fentanilo, un analgésico sintético 50 veces más potente que la heroína, es considerado el culpable del aumento de las muertes causadas por drogas en el país norteamericano.

Miles de personas, como zombis, recorren las calles de las más importantes ciudades de los Estados Unidos, adictos a esta droga, sin que sean atendido por ningún centro de Salud.

Bueno de esto se puede escribir un libro con varios tomos, pero el propósito de este modesto artículo es poner de relieve la hipocresía de una sociedad en decadencia que todavía quiere posesionarse ante el mundo como "El sueño Americano", cuando la verdad verdadera es que en sus bases está carcomida por la corrupción, la politiquería barata y el robo a otras naciones.

*Profesor de la UCV

Trazos de Iván Lira

¡YO QUIERO DOMINAR EL MUNDO!



¡TODOS LOS AÑOS PIDES LO MISMO!

Ya comenzó la elaboración del expediente necesario para la Unesco

Inicia proceso para postular a la hallaca como patrimonio cultural de la humanidad

Para celebrar el acontecimiento se realizó un evento en la Casa Museo Cuadra Bolívar donde se mostraron las particularidades de cada región en la elaboración del multisápido platillo típico de la época decembrina navideña

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa MPPC - Roiner Ross
Caracas

El pasado viernes los olores tradicionales del guiso de nuestra hallaca, y la parranda de la agrupación barloventeña Todos Vuelven, se conjugaron en la Casa Museo Cuadra Bolívar, para acompañar la Jornada Hallaca Viva Venezuela, una iniciativa preparada especialmente para dar a conocer el comienzo de la elaboración del expediente necesario para proponer al manjar típico de la época decembrina venezolana como patrimonio cultural inmaterial de la humanidad ante la Unesco.

La actividad reseñada en una nota publicada en el portal web del ministerio para la Cultura, contó con la intervención del ministro para la Cultura, Ernesto Villegas Poljak, la directora ejecutiva del Instituto Nacional de Nutrición (INN), Adriana Urdaneta, y el presidente del Centro de la Diversidad Cultural, Benito Irady, quienes hicieron un recorrido por distintos pabellones de las regiones de nuestro país para exponer detalles sobre las particularidades de diversas localidades en la preparación del multisápido platillo

Durante el recorrido, apuntó la nota, el ministro Villegas expresó que el referido expediente se elabora con cariño y admiración. “La hallaca salió victoriosa para ser postulada como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad”, dijo.

Además, Villegas acotó que la Casa Museo Cuadra Bolívar fue escogida



EL Centro de la Diversidad Cultural volverá a acompañar a los portadores de la tra

llaca es venezolana como la arepa que acabamos de postular y la compartimos con todo el mundo. Igualmente, el casabe de nuestra herencia indígena ya es Patrimonio de la Humanidad”, recordó.

como lugar simbólico para dar inicio a la elaboración del expediente de postulación de un elemento constitutivo de la venezolanidad, como lo es la hallaca, rumbo a su postulación como patrimonio cultural inmaterial de la humanidad ante la Unesco. “Esta actividad cumple con la indicación de nuestro presidente Nicolás Maduro Moros, para cumplir con la ruta que ha de conducir a la elaboración de un expediente sólido, blindado y sustancioso”, comentó en declaraciones reproducidas en la publicación

La mejor hallaca, en consideración del ministro, es la que es hecha en familia, en comunidad. En todos los estados de Venezuela se están realizando simultáneamente Jornadas Hallacas Viva Venezuela, para que las comunidades, que son las verdaderas portadoras y custodias de la tradición decembrina, sean partícipes de la elaboración de este expediente. “El hecho de la hallaca es mucho más que gastronómico, es un hecho cultural, de alegría, de identidad”, reflexionó.

El titular de la cartera de Cultura aprovechó el momento para dirigirse a los compatriotas que están en el exterior para reconocernos todos en la hallaca. “La ha-

llaca es venezolana como la arepa que acabamos de postular y la compartimos con todo el mundo. Igualmente, el casabe de nuestra herencia indígena ya es Patrimonio de la Humanidad”, recordó.

A decir de Villegas, la hallaca es un 98% soberana, puesto que el maíz y algunos de sus ingredientes se cultivan en Venezuela. “Por lo tanto, comenzamos con la senda correcta, producir lo que comemos, además, la hallaca genera debate, las cosas buenas de la cultura generan debate”, refirió.

Entre tanto, la directora ejecutiva del INN, Adriana Urdaneta, calificó la actividad como una experiencia positiva, tanto lo que se ha tenido con la elaboración del expediente de la arepa y el casabe, recientemente reconocido por la Unesco, como lo de hoy con la hallaca. “El día de hoy es una celebración, porque la hallaca representa para todos los venezolanos y venezolanas parte de nuestra historia y nuestra cultura alimentaria. Es la elaboración de un plato en colectivo, es una exhibición de las diferentes formas de elaboración. En estas fechas hay un aumento significativo en los elementos que constituyen este plato

navideño, es una tradición en temporada de navidad elaborar la hallaca”, dijo.

Por su parte, el presidente del Centro de la Diversidad Cultural, Benito Irady, informó que hasta la fecha se han entregado 13 expedientes ante la Unesco, entre ellos la arepa, y el casabe. Refirió que estos dos alimentos, además de la hallaca, se extendieron por el continente.

Irady explicó que la hallaca tiene la particularidad de convocar al diálogo, a la paz, al abrazo entre hermanos y a la integración de los pueblos en su diversidad. “La República Bolivariana de Venezuela, nos define como una sociedad multiétnica y pluricultural. El gran empujón de la cultura a nivel internacional se debe al pueblo trabajador de todas las regiones del país. Ese expediente debe estar listo antes de diciembre del año entrante para llevarlo a la Unesco, y celebrar en diciembre de 2025, la entrega del expediente número 148, aspiró Irady.

Además, el titular del Centro de la Diversidad Cultural señaló que es el pueblo creador el que da los aportes para causar cierto interés y asombro entre los países miembros de la Organización de las Naciones Unidas, que en las últimas décadas han descubierto la riqueza cultural de este país. “Ese pueblo que es Venezuela, nos ha permitido llegar a esos sitios tan altos”, aseguó.

En este orden de ideas, conviene apuntar que el Centro de la Diversidad Cultural es un acompañante y una guía de los portadores de la tradición quienes finalmente configuran el expediente para la Unesco

En la actividad, reseñó la nota, también participaron las cocineras Fernanda Bolaños, cultores, artesanos, portadores patrimoniales, artesanos gastronómicos y el poder popular, de la mano con las comunidades organizadas. Además, de los integrantes del equipo promotor de la Gran Misión Viva Venezuela Mi Patria Querida.

Durante la actividad las artistas Luisana Pérez y Oriana Ramos, ofrecieron un recorrido musical por las regiones del país para los asistentes, con la interpretación de reconocidos aguinaldos. Otros grupos tradicionales como la Parranda de Barlovento, el Grupo4PG y la Agrupación Gaitera, se presentaron para aportar un homenaje a la protagonista de la mesa de la familia venezolana en navidad.

El 17 de enero se conocerá la lista definitiva de los cinco títulos definitivos

Filme brasileño sobre los peligros del fascismo podría entrar en los Oscar

T/ Prensa Latina
Brasilia

La prensa nacional ponderó la preselección del filme brasileño *Ainda estou aqui* (Todavía estoy aquí) para entrar en la carrera por el Oscar a la Mejor Película internacional.

Dirigida por Walter Salles y protagonizada por Fernanda Torres, la obra es una de las 15 preseleccionadas de la categoría divulgada este martes por

la Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas de Estados Unidos.

Ahora los largometrajes intensifican sus campañas para estar entre los cinco nominados, cuyo anuncio se hará el 17 de enero. La premiación se realizará en Los Ángeles el 2 de marzo.

Brasil logró aparecer por última vez en la selección preliminar de la categoría en 2008, con *El año en que mis padres se fue-*

ron de vacaciones, pero el filme no quedó entre los finalistas.

Premiada en el Festival de Venecia por el guion de Murilo Hauser y Heitor Lorega, la obra nacional preseleccionada resultó de la adaptación del libro de memorias del mismo nombre, escrito por Marcelo Rubens Paiva, que hace la historia muy personal de la familia del escritor una advertencia muy universal sobre los peligros del fascismo.

La película se puede resumir como la trayectoria de la madre del literato, Eunice Paiva (Torres), ama de casa de una familia influyente que está obligada a reinventarse después del asesinato de su marido por la dictadura militar en la década de 1970.

Según críticas periodísticas, la sinopsis es inevitablemente reduccionista, pero esta parece incluso más de lo normal. *Todavía estoy aquí*, dividido por

la desaparición del ingeniero y exdiputado federal Rubens Paiva (Selton Mello), va mucho más allá.

La primera mitad es el retrato soleado de una pareja enamorada y sus cinco hijos, con una hermosa casa en la playa en Río de Janeiro.

En el segundo, las cortinas se cierran y el hogar se vacía con la ausencia de Paiva y la interpretación inmensa de Torres llena este espacio con el propósito furioso, pero contenido, de una madre que se negaba a llorar delante de sus descendientes.

Se estrenó como productor del seriado Magia de Campeones, que trae muchas anécdotas

Miguel Rojas: Que los niños sepan que sí pueden luchar por sus sueños

Aspira jugar dos o tres años más en la MLB y en un futuro dirigir a Tiburones de La Guaira

TyF/ Eduardo Chapellín
Caracas

“Mi mentalidad es prepararme todos los años en invierno para ser el shortstop del equipo y estar listo para cuándo me tengan que poner en la posición. Trabajo para jugar dos o tres años más”, señaló Miguel Elías Rojas Naidernoff, de cara a su venidera zafra con Dodgers de Los Ángeles en la MLB.

Recalcó que “sé obviamente cuál es el rol en Dodgers de Los Ángeles en los últimos años. Llegó a los entrenamientos primaverales como utility, pero terminó jugando más de cien juegos en la posición. Los números están ahí y siempre me fajo”.

Ya como utility, sabe que puede jugar las cuatro posiciones del cuadro y analizó las posibilidades: “El plan es que Mookie Betts vuelva a ser el shortstop; en segunda estará Garry Lux, pero juega mucho contra los zurdos y ahí estaría una oportunidad de jugar. Obviamente Betts no está en suposición natural y cualquier cosa puede pasar. En primera sabemos que Freddy (Freeman) no toma días libres. y el tercero Muncy es un bateador zurdo que de repente toma días libres ante los siniestros. Ahí estarán mis oportunidades, pero como lo dije: mi mentalidad es prepararme para ser el shortstop regular”.

“Ahora lo que quiero estar lo mejor preparado físicamente



El orgullo de Los Teques exploró en la faceta audiovisual

para poder dar lo mejor de mi juego en Grandes Ligas y luego de eso, ayudar en otras áreas”, acotó.

Para Rojas, lo importante aparte de continuar el año entrante con los monarcas mundiales, “es seguir demostrando que tengo toda una carrera, en la que traté siempre de superarme. De demostrar que podía ser más que un jugador defensivo y que podía batear, para ser un shortstop de las mayores. El poder jugar hasta el momento once años y donde pasaron y pasarán muchas cosas importantes en mi carrera”.

“Puedo decir que lo he logrado todo en el béisbol (campeonato venezolano, Serie del Caribe y la Serie Mundial). Y lo importante fue ganar todo esto con dos organizaciones que tienen un espacio grande en mi corazón”, sentenció “Miggy-Ro”, cuando se le inquirió sobre los tres cetros logrados este 2024 que fenece.

Se refería el oriundo de Los Teques a Dodgers, club con el que debutó en las mayores en 2014; y a Tiburones, su conjunto

de toda la vida y por once torneos en la LVBP.

MAGIA CAMPEONIL

Y recientemente presentó el seriado de nueve capítulos, Magia de Campeones, donde fue productor y cuenta cómo fueron las interioridades del cetro logrado por los escualos, luego de 38 años de sequía.

Esta obra audiovisual dirigida por Víctor Vázquez ya se puede ver por el canal de YouTube @magiadecampeones.

Sus dos primeros capítulos, de alta factura, fueron presentados en un preestreno realizado en la Fundación Polar en Caracas. Rojas, acompañado de su familia, realizó un balance de su carrera, que también se puede asemejar con el producto final que se estrenó: “Parte de disfrutar el viaje es saber que tienes una recompensa tarde o temprano. Viendo estos tres trofeos que están ahí (LVBP, Serie del Caribe y Serie Mundial), puedo decir que ha valido la pena todo”.

“Lo que hicimos fue sembrar una idea y plasmar memorias y recuerdos de una temporada

mágica. El documental me hace sentir lleno de orgullo y felicidad, y esto lo hago en agradecimiento de todos los fanáticos del béisbol venezolano”, agregó este compatriota, nacido un 24 de febrero en 1989.

“El 11 de enero Miguel y yo íbamos a reunirnos a hablar algo y salió el tema de la posible final del equipo. No lo tenía muy claro. Se lanzó una idea para hacer un registro y ese mismo día se dio y se empezó el plan de hacer un documental”, explicó el director Vázquez, quien aseguró que “se van a conseguir con muchas emociones, con muchos sueños a través de la mirada de Miguel Rojas. Tras la lesión de Miguel en esa postemporada, tomamos la decisión de hacerlo un narrador del documental y a través de su perspectiva contar cómo lo vivía siendo parte del club”.

Este trabajo está dividido en nueve capítulos, distribuidos como si fueran nueve innings, y cuyos capítulos se estrenarán paulatinamente los martes y los jueves.

“Una de las cosas más complicadas es que no pude estar activo en el terreno en la parte final, pero sabía que podía salir algo productivo de esto para el fanático venezolano. Quise darle otra perspectiva a ellos, por ejemplo cómo viajamos, cómo es el club house. Van a disfrutar mucho porque hay cosas que no se ven todos los días», mencionó el jugador con once zafra de experiencia en la MLB, repartidas entre Dodgers de Los Ángeles y Marlins de Miami.

“Lo único que hice fue poner las ideas y darle la oportunidad a Víctor de hacer su trabajo.

Este equipo de Tiburones de la 2023-2024 es el mejor equipo ensamblado que he visto en Venezuela. La magia de ver a Ronald Acuña Jr. de ser MVP, estrenando un club 40-70, recibiendo ese premio MVP en el clubhouse antes de empezar un juego es un ejemplo de todas las cosas mágicas que sucedieron alrededor de ese esperado título para los aficionados”, subrayó Rojas.

“Este trabajo también sirve para darle las gracias a todos los que lo intentaron en el pasado, como Gregor Blanco, César Suárez, Rainer Olmedo, Felipe Lira, Francisco Rodríguez, para respetar su esfuerzo y su sacrificio por esta camiseta”, resaltó el orgullo de Los Teques: “Así que tienen que ver este proyecto hasta el final, porque hay muchas sorpresas”.

Pero además aseguró que no solo habla sobre la campaña 2023-24 de la LVBP, sino también del valor que le ha traído el béisbol a su vida y que es algo que desea infundir en los niños: “Me gusta poder ser un ejemplo a seguir para que sepan que sí existe una posibilidad de poder luchar por una Serie Mundial y traer alegrías a tu país. La idea es enviar un mensaje a todos los amantes del béisbol”.

Finalizó señalando que no seguirá como jugador para los escualos... pero “seguiré con Tiburones, pero desde otra perspectiva y esa noticia está dentro del documental, por lo que espero que lo disfruten. Mi meta a futuro es ser mánager y especialmente de los Tiburones porque es el equipo al que pertenezco”.

Como se acotó, Magia de Campeones se puede ver por su canal de YouTube @magiadecampeones y los fanáticos podrán obtener la información sobre las fechas de estreno de cada capítulo en su Instagram oficial @magiadecampeones. También podrá disfrutarse más adelante a través de la señal de IVC.

Profondos para la Fundación Luis Sojo

Loor Padrón mandó en golf del Izcaragua Country Club

T/ECH
Caracas

Loor Padrón mandó en su patio del Izcargaua Country Club mirandino, al llevarse la última etapa del golf de la Fundación Luis Sojo, gira que también se disputó en El Junko, Maracay y Puerto La Cruz Country Club.

“Este tipo de torneo hace que uno venga con muchas más ímpetu y ganas de participar, porque sabe que los fondos van a terminar en una buena causa, que son los niños”, acotó Loor Padrón, al finalizar el certamen.

Se debe recordar que todo lo recaudado en estas justas son fondos para esta fundación, que será donados en juguetes, becas y medicinas a los niños de

la zona de Petare, donde nació Sojo hace casi seis décadas.

Durante estos torneos estuvieron figuras del deporte como Tomás Morris, Magglio Ordóñez, Luis Sardinas, Carlos Guillén, Carlos “El Toro” Zambrano. José “Grillo” Vargas, Endy Chávez y artistas como Coquito y Karina Contreras, entre otros.

En los predios del Izcaragua, donde el clima tuvo mucha humedad, los ganadores por categoría fueron:

En segunda categoría (handicap de 16-30), el segundo neto fue para José Cabrera; el primero para Reinaldo Azpúrua; el segundo gross fue para el exbasquetero Tomás Morris; y el primero para Demis Veliz.

En la primera categoría (hándicap 0-15), el segundo neto se lo llevó Luis Sojo; el primero fue para Carlos Soto; segundo gross a favor de Javier Contreras; y el primero para el triunfador Loor Padrón, con 88 golpes en total.

La hallaca, a “comerse” el mundo



La hallaca, ese manjar navideño presente sin falta en la mesa de los venezolanos, inició su camino rumbo a la postulación como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad, luego de que el Ministerio de la Cultura comenzará a elaborar el respectivo expediente el pasado viernes, en la Casa Museo Cuadra de Bolívar.

En este emblemático recinto, que siglos atrás perteneciera a la familia Bolívar, se realizó la “Jornada Hallaca Viva Venezuela”, para mostrar las cualidades de este sabroso y apetitoso plato, cuyas bondades gastronómicas le garantizan

casi una vía expedita a la hora de presentar su examen ante los expertos de la Unesco.

La hallaca se une así a la arepa, cuyo expediente ya fue entregado, y al casabe, elevado este año a la lista de patrimonio universal. En el acto, el ministro de Cultura Ernesto Villgas aseguró que “la hallaca salió victoriosa para ser postulada como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad”. La iniciativa de postularla partió del presidente Nicolás Maduro. El expediente será sólido, blindado y sustancioso, dijo el titular de cultura.

T/Redacción CO
F/Luis Franco, Archivo CO

